
名嘴说事

当直播自杀一次次地挑战公共伦理和公共秩序时，我们无法回避，挽
救那些稍纵即逝的的生命，给他们更多的关爱，考验着网友的智慧、社会
的良知和政府的急救能力。

别让直播自杀成为一种风气

你家暖气热了吗
俺家真热了
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@快乐星期芭：前天到住在塔山附近的婆婆家，摸了摸
暖气管子，竟然真的热了，特别是厕所的暖气片，甚至有点小
烫手了。各位亲，你家的暖气热了吗？

□黄齐超

360度环绕立体风

微人微语

烟台苹果铸品牌

要有大手笔
回应：《烟台苹果打造世界精
品》

一个精致品牌的打造
除了要有过硬的品质，更要
有积极推广的营销智慧。烟
台苹果在中国可谓妇孺皆
知，但要打造成知名的国际
品牌，就必须要有大手笔。
建市场、扬名牌、拓出口、提
内涵，只有综合实力得到有
效提升，实现现代产业化发
展，烟台苹果才会真正走向
世界。(庄秋燕)

扶起摔倒的老人

人人应该如此
回应：《老人摔倒只有警察敢
扶吗？》

类似的一幕前两天也
出现在蓬莱，骑车倒地的大
爷最后被清洁工阿姨扶了
起来，大爷没有讹人，有的
只是一再的感激。其实社会
道德并没有沦丧，只是社会
上的个别事例让人心里有
了顾虑。扶起跌倒的老人，
人人应该如此，因为做这件
事本来就没道理，应是人性
本能。(李兆恒)

又遇蔬菜滞销

菜贱伤农何时休
回应：《为多卖点白菜，凌晨抢
摊位》

看了这篇报道，感觉很
痛心，为什么每年白菜都滞
销，每年都让菜农受伤。希
望有关部门多为菜农想想，
天天为了价格愁，年年指望
爱心白菜总不是个办法，切
切实实维护菜农利益是我
们政府要做的大工程。政府
部门应当建立专门的信息
发布平台，给农民以正确的
种植引导，并为农民积极开
拓销售渠道。(张庆金)

嬉笑怒骂

11月10日凌晨0时19分，网友
庆生发帖表示，他想用这种形式，
记录下他自杀前的24个小时。在
几百名网友苦劝19个小时，莱州
警方雨中奔波数小时后，最终挽
回了小伙的生命。(本报11月C04
05版报道)

真的感谢这些网友，是你们
的爱与坚持，挽回了一条鲜活的
生命！欣喜之余，我们难免又心生
凄凉，在搜索引擎中输入“直播自
杀”四个字，会有大量与之有关的

“旧闻”映入眼帘：2010年1月27日

网民“也曾走过”在天涯论坛发直
播自杀帖，引起了一场全国网民
关注的爱心大救援；2012年7月17

日，一名大三男生因作弊被罚微
博直播自杀……

“直播自杀”，一个冷冰冰的
词，越来越频繁地跳入公众的视
野，刺痛我们的神经。不能说所有
的自杀者都有心理问题，但几乎
可以肯定的是，那些将自己的悲
伤和死亡晾晒在公共平台上的直
播自杀者，都需要心理救助。他们
之所以选择这种极端的方式结束
自己的生命，必然是渴望得到亲
人朋友的理解、关怀、挽留和认

可。有时候，哪怕是陌生网友的暖
心挽留，也能带给他们生存下去
的勇气。

但是，渴望得到关爱不能成
为自杀的理由。也许只是因为自
杀者一时的情绪失控，却给社会
造成了巨大的压力，众多网友担
心劳神，警方的救助等，都是一笔
不菲的社会成本。更有可能有人
效仿跟风，甚至带来“狼来了”的
后果，当人们不再轻易相信，也许
更多的生命会因此消逝。

当直播自杀一次次地挑战公
共伦理和公共秩序时，我们无法
回避，挽救那些稍纵即逝的的生

命，给他们更多的关爱，考验着网
友的智慧、社会的良知和政府的
急救能力。

消除“自杀”和“自杀直播”现
象，教育部门也应当有所作为。现
在，一些青年人不知道生命的可贵，
心理承受能力低，一遇到难过的

“坎”，就想自杀，这无疑暴露了我们
在“死亡教育”和“生命教育”问题上
的空白。因此，自杀和直播自杀，也
与现行教育体系中的心理教育薄
弱、生命教育缺失密不可分。

自杀直播的事例一而再，再而
三的发生，不是好现象，且有成为不
良社会风气之势，理当得到控制。

今年光棍节比哪年活动都
多，大概是因为单身浪潮。看到
一个资料：过去15年间，世界单
身人口增加81%。北京上海单身
人超百万。虽然单身并不等于独
身主义，很多人不是自愿单身而
是被迫单身，或者只是暂时单
身，但是单身独居生活方式的比
例的确有增高趋势。

——— 李银河(学者)

光棍节，是如今商业社会运
作的一个缩影。人们所有焦虑、
孤独、快乐或激动的情绪波动，
都可能被“体贴”的商家所关注，
并量身定制出应对“药方”购物。
而在“光棍节”氛围中成长起来
的年轻一代，他们作为网购的主
力人群，带动着网络消费的数据
飙升，也就不是件奇怪的事情
了。 ——— 敬一山(媒体人)

暖气低温运行

室温已达22度
@梦里春秋：清泉供热

11月9日就低温运行，现在俺
的室温已达22度。

@fenleihexie：确实低温
运行了，华阳、500的用户都
温了。

@lgl7814：我家暖气在低
温运行。

@淡定能让人成精：低
温运行，俺家的暖气片温度
也很好了，起码在家一点不
冷。

@浪小生：最近是低温
运行，16号就真暖和了。

@霺塵：我们上夼这边和
塔山还有奇山估计都热了。

热了一会儿

又变凉了
@混养热带鱼：11号中

午暖气热了一小会儿，下午
到晚上又冰凉了。

@浣伊：11号早上8点左
右还是温的，后来就是冰凉
的了。

@ 邀君宠：是低温运
行，我娘家暖气片 1 1号摸
着就温和了，可是我自己
家的暖气片还是冰凉。都
是500的用户，为什么差距
那么大呢？

@ll2ppgg184：昨天还有
点温乎气，今天全凉了。

@婉君：我同事是华阳
热电的用户，1 0号晚上开

始就暖和了，我们小区500

的，至今拔凉拔凉的。

和油价下降一样

暖气升温也龟速
@今何在：升温和油价

降价一样的，龟速。
@我家SEVEN：家里暖

气不热是因为供热公司的
供暖面积较大，管线太长，
主 管 网 升 温 需 要 一 个 过
程。可是这个过程都两天
了还没升上来么？

@ 专骂违章车：上午
打500客服电话，工作人员
说现在是提前低温运行，
家里暖气片冰凉很正常，
我的天，竟然还可以这样。
来源：烟台论坛 17路论坛

新闻：11月10日，华中科技
大学秋季运动会开幕。与往年不
同，今年的比赛项目中，女子
3000米和男子5000米项目“不见
了”。运动会负责人表示，这两个
项目对学生体质要求较高，取消
是为了避免参赛学生“受伤”。
(《武汉晨报》 11月11日)

点评：别说长跑，一些“学生
哥”连站都快站不稳了。有调查
显示，近20年来学生体质持续下
降，长此以往，如何得了？不管什
么原因造成，学生体质越差，越
要锻炼，5000米不行，就从500米
开始，慢慢来。

新闻：周日凌晨，天猫“双十
一”大促销启动，根据阿里巴巴
的实时数据显示，37分钟后，成
交额即突破10亿元，截至13点38

分，累计支付宝交易额达到100

亿元，截止12日凌晨，“双十一”
促销的支付宝总销售额191亿，
其中天猫为132亿，淘宝为59亿，
而去年全天仅有52亿元。(中国
广播网 11月12日)

点评：天猫“双十一”已不是
一场电商大战，而是新商业模式
与传统商业模式之间的大战。

新闻：11 . 11光棍节”前夕，
记者走访了武汉大学、华中科技
大学、武汉科技大学等多所高
校，随机调查了341位大学生的
恋爱状况发现：四成来自农村的
大学生，在恋爱问题上缺乏主
动，直呼“不配谈爱”。(《武汉晨
报》 11月12日)

点评：“国民女婿”的新标榜
不过是物质崇拜旧版的翻唱。野
百合也有春天。当爱情来敲门的
时候，不要去摸口袋里的家底，
而是迎上前去大胆地拥抱爱情。

@初老症大爆发的慌慌小
卡：又到360度环绕立体风的时
节了，话说这风才叫烟台冬天
的正常天气，前几天那风和日
丽简直都见了鬼了！

@七弦七品：烟台最近撒
什么欢，天天刮大风，莫非要
下雪了？

@野地里的驴子shm：各
种媒体都说烟台的暖气提前

“热”了，可是为什么我们家一
直是凉的呢？

@伊晗若雅：最近2天，烟
台很冷啊，气温直逼0度。各位

朋友，注意保暖哈！照顾好自
己哟！

@王晓岸：前几天坐飞机
回烟台，机场出租车很少，一
听到市里嫌太近了直接拒载，
只好坐机场大巴。买票时告诉
要等1个小时才能发车，要等
几个航班的一起走。陆续又有
两个航班下来，几个乘客上了
大巴，大概拼凑了十几个人，
这才开车。只怪烟台机场太小
了，航班少，客流量也少，大巴
自然间隔的时间长。

@sonya小雅：现在才知

道，烟台最快的快递原来是中
通。“双十一”拍下的东西，今
天已经从北京发到烟台了。

@中海会烟台分会：如果
可以的话，把烟台的大风换过
去吧，我宁可要大雪。

@zhaovice：话说山东三宝
是：烟台苹果莱阳梨，青岛啤
酒数第一。烟台占了俩。

@烟台杨柏清：万达已
经将地产与文化娱乐、明星演
出融合为一体，引入烟台，希
望可以有更多的房地产客户
能够逐渐融合。

微博评报

回应：《男子发帖“直播”自杀》

@孙贤明-V：每个人都应
该重视生命的意义，无论遇到
什么样的难处，坚持一下总会
过去，珍视生命，不仅是对自
己的负责，也是对自己父母、
亲人和社会的负责，感谢网友
和警察苦口婆心的劝阻，你们
是好样的。
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